

### **Gobierno prevé campaña sobre bondades de la llama**

El presidente Evo Morales, a sugerencia de la nación Jacha Carangas del departamento de Oruro, anunció ayer el inicio de una campaña para difundir las bondades de la llama, camélido que vive en el altiplano, con miras a obtener un reconocimiento de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Miembros de esa nación originaria visitaron ayer al Presidente en Palacio de Gobierno, oportunidad en la que realizaron el planteamiento, según manifestó Morales.

“Ese planteamiento que hacen ustedes sobre la llama ya hemos hablado con el hermano Canciller, él tiene que presentar ante Naciones Unidas, todavía va a costar un poco, no podemos garantizar que va a ser el próximo año, pero ya empezamos campaña poco a poco se informan los organismos internacionales”.

Recientemente, el Gobierno participó del posicionamiento de la quinua en las NNUU, que declaró 2013 como el Año Internacional de ese cereal.

### **Gobierno: Falta de harina es por mala coordinación**

La carencia de harina en algunas asociaciones de panificadores se debería a la descoordinación que habría existido en las autorizaciones para que se recojan los cupos que les corresponden, afirmó ayer el viceministro de la Micro y Pequeña Empresa, Martín Bazarco.

“Es atribuible exclusivamente a la decisión del sector panificador, porque la harina en las cantidades requeridas ha estado disponible en los almacenes de Emapa, mediante el mecanismo individual así como la entrega a las asociaciones”, afirmó en conferencia junto al gerente de Comercialización de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Sergio Jiménez.

Señaló que se autorizó la entrega y, desde el primer momento, los panificadores pudieron haber recogido la harina de manera individual; algunos lo hicieron, incluso desde provincias, y esos panificadores no tuvieron problemas.

“Otros sectores —por diversas razones— han solicitado de manera excepcional que se autorice a recoger a nivel de asociaciones y también se ha hecho, pero eso ha implicado la demora de unos cuantos días; pero desde la semana anterior que se está entregando harina”, aseveró Bazarco.

Sin embargo, puntualizó que “no es todo el sector panificador. Lo cual hace ver que se trata de un tema más puntual y no un tema generalizado respecto a la distribución de harina”. De esa manera, ratificó la disponibilidad de harina.

“Cualquier desabastecimiento es atribuible a esta descoordinación por parte de los panificadores y no a la entrega”, insistió Bazarco.

### **El Gobierno rechaza un alza salarial de Bs 8.300**

El ministro de Trabajo, Daniel Santalla, dijo que no se puede atender el pedido de la COB de un alza salarial de Bs 8.300. La dirigencia cobista no descarta la realización de movilizaciones para que el Ejecutivo atienda su demanda.

“En cuanto se refiere al salario mismo (es) cierto que la COB en su pliego plantea un salario de acuerdo con su canasta de Bs 8.360, eso está muy difícil de que se pueda atender en cuanto se refiere a esa demanda”, afirmó la autoridad.

El ministro reiteró que el incremento salarial de este año será por encima de la inflación de 2012. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), el Índice de Precios al

Consumidor (IPC) registró en diciembre del año anterior una variación acumulada de 4,54%.

Posición. El secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo, manifestó que el pedido de un salario mínimo de Bs 8.300 es el resultado de un estudio realizado y lamentó las críticas recibidas.

“No descartamos las medidas de presión (o) las movilizaciones que se van a tomar en un ampliado nacional que va a convocar la COB”, luego de recibir la respuesta del Gobierno al pliego petitorio que presentó semanas atrás, señaló.

El ministro Santalla afirmó que los diferentes ministerios están trabajando en la respuesta al pliego petitorio de la COB.

### **Fondo Agroquinua tendrá Bs 140 MM para créditos**

SAFI Unión anunció la emisión de Cuotas de Participación por Bs 140 millones y los recursos que se capten serán destinados al Fondo Agroquinua, del cual se otorgarán créditos a cinco comunidades del altiplano central y sur. Los inversionistas recibirán una tasa de interés promedio del 8% anual.

El gerente general de SAFI Unión, José Antonio Cortez, explicó que cada Cuota de Participación tendrá el valor de Bs 70 mil que podrá ser adquirido por el inversionista en la Bolsa Boliviana de Valores (BBV). Con la medida se busca incrementar las áreas de cultivo de quinua.

“Este proceso de inversión que estamos realizando va a habilitar tierras áridas de la región altiplánica brindando sostenibilidad a largo plazo a la producción y mayor productividad por hectárea cultivada de quinua”, subrayó.

El ejecutivo señaló que a partir de ayer y durante los siguientes nueve meses va a estar habilitada la oferta de las cuotas para los inversionistas interesados. “Desde hoy (ayer) vamos a poder recibir los dineros de los inversionistas hasta llegar a un tope de Bs 140 millones. Entonces captamos los recursos y el Fondo arranca mañana, captamos en seis meses y el Fondo arranca en seis meses y un día”, afirmó Cortez.

El gerente general indicó que ya se identificaron cinco comunidades del altiplano que comprenden a 20 mil productores que recibirán el financiamiento para la producción de quinua.

“El proyecto va a buscar ampliar la frontera agrícola de la quinua en lugares que hoy no son tierras aptas para el cultivo”, manifestó el ejecutivo de SAFI.

El gerente general del BBV, Javier Aneiva, indicó ayer que las Cuotas de Participación anunciadas son como acciones de una empresa y el que las compra tiene derecho para asistir a las asambleas, votar y ver cómo está avanzando la administración del Fondo.